
Page 1  

 
 

Hermance, le 10 juin 2022 
 

Chères et chers membres, 
 

Nous vivons une période exceptionnelle, qui ne nous permet malheureusement pas de nous 
retrouver pour notre traditionnelle Assemblée Générale suivie de notre repas de section. 
Nous vous proposons donc une Assemblée Générale dite « dématérialisée », sur le modèle de la 
SISL. 
Pour ce faire, vous trouverez ci-dessous l’Ordre du Jour et dans les pages suivantes, les différents 
rapports des responsables de postes. 
Certains points de l’Assemblée tels que : 

Appel des membres / Lecture des p.-v. de l’année écoulée / Propositions individuelles 

Ne figurent pas sur l’Ordre du Jour, ces derniers n’étant possible qu’en présentiel. 
Les différentes décharges seront à faire par écrit, au moyen de la dernière page n° 10. Vous-y 
trouverez également les modalités de retour. 

ORDRE DU JOUR 
 

1. Rapport du Président Pages 2-3 
2. Rapport du Trésorier Page 4 
3. Rapport des vérificateurs aux comptes Page 5 
4. Rapport de la commission Bâtiment Page 6 
5. Rapport du responsable de la Rame Page 6 
6. Rapport responsable Formation Page 7 
7. Rapport responsable Fêtes Page 7 
8. Rapport responsable Bateaux Page 8 
9. Admissions, Démissions et Radiations Page 8 

10. Élection du comité 2021 Page 9 
11. Divers Page 9 

 
Bulletin de vote Page 10 

 
Le poste du comité ci-dessous est à repourvoir : 

 
Vérificateur des comptes 

 
Et pour toutes questions individuelles, merci de contacter notre Président Michel Vagnetti au 
079/658.85.86. 

 
Pour le comité 
La Secrétaire 
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1. Rapport du Président – Michel Vagnetti 
Chers, ères tous, toutes, 
Suite à la situation politico-sanitaire actuelle, pour la deuxième année consécutive, le comité a 
décidé de reproduire une assemblée générale à distance. 
Je n’idéalise pas l’assemblée sous cette forme, cependant pour la sécurité de toutes et tous nous 
devons nous adapter à la situation. 

 
A chaque printemps, Il est de mon devoir de vous résumer en quelques lignes une année d’activité 
2021 riche en événement via mon rapport du Président. 
Avant tout, je tiens à saluer, à remercier chaleureusement celles et ceux qui ont encore donné 
sans compter de leur temps précieux. Les responsables de chaque poste de mon comité, 
l’excellent travail du team d’instruction pour la qualité des formations, la commission bâtiment pour 
le suivi des travaux de rénovation ainsi que les projets futurs. Ainsi que la commission bateau qui a 
fourni un excellent travail, afin de présenter un projet pour la nouvelle acquisition qui remplacera le 
L 447 en 2023. 
Les sauveteurs, rameurs, rameuses, tous et toutes ensemble, nous avons pu réaliser une saison 
remarquable ainsi qu’atteindre les buts de la saison fixés. 
Félicitations à Xavier Pastor, qui a rejoint le comité central de la SISL, afin d’amener ses 
connaissances dans la communication, je te souhaite le plein succès dans ta nouvelle fonction. 
Malgré ce passage bizarre que nous vivons, le sauvetage ne connaît pas la crise. Nos ressources 
nous ont permis de nous adapter et de répondre à toutes les situations. 

 
Des chiffres 
128…c’est le nombre impressionnant de nos interventions effectuées en 2021. 2020 années déjà 
rentrée dans l’histoire du sauvetage avec 116 interventions. 
Les kites surf étant les plus demandeurs au niveau des secours sur notre secteur. Nous avons 
notamment secouru, 6 bateaux pour une voie d’eau, 32 pannes de moteur, 4 amarres rompues, 8 
remorquages, 5 chavirages, 61 assistances à des personnes en danger. Puis d'autres divers. 
Globalement les heures de présence sont proches de 1000 heures à la station pour une 
consommation d’essence de plus de 2600 litres. 
Bravo à vous, ces chiffres sont les vôtres et vous pouvez en être fier, nous écrivons un peu plus 
l’histoire du sauvetage, et celle -ci en est une belle. 
Bravo, pour votre engagement, vos heures passées à scruter le lac, à balayer le secteur par votre 
navigations et l’occupation du terrain ainsi qu’à la planification des ressources en vigie. 

 
Prix Bolle 
C’est exceptionnel, au mois de juin, une épaisse délégation du sauvetage est montée à Rolle, afin 
de recevoir ce magnifique prix de la commission des récompenses du patrimoine lémanique, 
décerné au sauvetage d’Hermance cette année, suite à la rénovation de la Romande. Parmi 
plusieurs finalistes, nous avons reçu, un diplôme, puis une plaquette commémorative a fixer sur la 
Romande, ainsi qu’une somme de 6000.-Frs. Un grand merci, aux organismes qui ont soutenu le 
projet, les financiers, (Loterie Romande – association Wilsdorf), puis le chantier naval Marine 
création pour le magnifique travail, à Stéphanie, qui grâce à ses impérieuses recherches et 
l’élaboration d’un dossier complet de l’historique de notre canot. 

 
Travaux 
Progressivement les travaux de rafraîchissement des locaux avancent, toutes les modifications 
prévues sur l’extérieur du bâtiment sont à bout touchant, reste encore à fixer les volets. 
La pose de l’isolation intérieur est terminée, le faux plafond est posé, puis suivront, la dépose d’un 
carrelage, le rhabillage ainsi que les peintures des murs. Le changement de toutes les portes 
non-aluminium sont prévues prochainement. 
L’agencement de la cuisine s’effectuera en dernier lieu, toutefois, difficile pour l’heure de se 
prononcer, si, celle-ci, sera terminée pour la fin du printemps. Si ce n’est pas le cas, une structure 
de cuisine provisoire sera mise en œuvre, pour les vigies, à savoir, le grill, plancha puis plaques de 
cuisson électrique. 



Page 3  

Mille fois merci, pour l’énorme énergie fournie par les membres, grâce à vous, à votre précieux 
travail, ainsi que le professionnalisme par notre membre et ancien Président architecte 
Dominique Peccoud, le résultat est magnifique. 

 
Les buts 2022 
Les buts fixés pour cette saison 2022 seront dans les grandes lignes similaires à celles de 2021. 
Nous devons toujours regarder devant, le futur, prévoir l’impossible mais surtout consolider les 
acquis ainsi d’assurer l’avenir de notre société. Même si celle-ci est aussi politique. 
La formation des membres est une priorité, les secours que nous envoyons doivent être 
suffisamment entraînés et bien formés. 
Assurer le maximum de vigie de week-end, puis selon les disponibilités de chacun, en envisager la 
semaine. 
Terminer les travaux entrepris dans nos locaux, afin que tous les membres puissent enfin en 
profiter. 
Relancer l’activité de la rame, poumon de notre société, depuis 2 ans maintenant, cette activité 
souffre des mesures sanitaires. 
Terminer le projet d’une nouvelle unité d’intervention, dans le but de remplacer le L 447 vieillissant, 
ce dossier doit arriver sur le bureau de la mairie, à la fin du printemps, cette unité devrait arriver en 
2023. 
Et pourquoi pas, organiser une fête du sauvetage en juillet puis participer aux festivités du 1er aout 
ces incontournables de l’été pour qu’il soit beau, on croise les doigts. 

 
Pour terminer, 
Après plusieurs plus de 30 ans de comité, dont 12 ans de présidence, sur deux mandats, j’ai pris 
la sage décision de me retirer de ce dernier à la fin de cet exercice. Simplement et uniquement 
pour des raisons professionnelles, mon activité de thérapeute a pris une telle ampleur, que je ne 
suis plus en adéquation avec mes principes fondamentaux. Je resterai naturellement disponible 
pour le nouveau comité, par mon expérience acquise, puis je m’investirai différemment selon mes 
disponibilités pour cette noble cause, qui est le sauvetage. 

 
Pour conclure, 
Je vous souhaite avant tout, à toutes et tous, une excellente année de sauvetage, participez, 
investissez-vous, dans la société, elle est magnifique avec ses belles valeurs, elle le mérite, les 
gens qui se trouvent aussi, mais surtout prenez du plaisir, et amener votre joie votre bon humeur, 
la saison sera que plus merveilleuse. 

 
Bon vent à toutes et tous, au plaisir de vous revoir au sauvetage. 
Meilleurs messages 

 
Votre Président 
Michel Vagnetti 
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2. Rapport du Trésorier – Thierry Vidonne 
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3. Rapport des vérificateurs aux comptes – Marianne Di Stefano et Loïc Dechevrens 
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4. Rapport de la commission bâtiment – Alexis Devidal 

L’année du bâtiment a été mouvementée au début d’année 2021 du au commencement des 
travaux d’isolations extérieurs et de l’extension du grenier. Des nouveautés sont apparues 
courant l’année : 

- Le support à rame tout neuf offert par un serrurier 
- Des nouveaux casiers pour les membres offerts par les pompiers 
- La modification du système de sécurité 

 
Un tri du matériel et du grenier a été fait et débarrassé à la déchèterie. 
L’armoire à vêtements a été déplacée dans le local de vigie a la place de l’évier. Une nouvelle 
boîte à clé a été installée afin d’alléger le nombre de clés à l’intérieur. L’ancienne est installée 
dans l’armoire du comité. 
Pour le local de vigie et WC des modifications vont arriver : 

- Un nouvel évier 
- Des nouveaux meubles hauts 
- Les meubles de rangement des sacs d’interventions sont en train d’être remis à neuf. 

 
Pour le local 247 : 

- Les vitres cassées pendant le cambriolage vont être remplacées avant le début de la saison 
2022 pris en charge par l’assurance. 

Pour le local Romande : 
- La margelle en bois va être remplacée par une passerelle en Alu 
- Des meubles hauts vont être installés au-dessus des casiers. 

 
Pour le local de Vie les travaux ont repris le cours en début d’année 2022 : 

- Le plafond a été isolée au mois de février 
- Les travaux électriques avancent au même rythme que la rénovation 
- Les sols vont être posés 
- Les 3 portes vont être remplacées par des portes en acier. 

 

Pour le début de la saison, la quasi-totalité des travaux devront être terminés. 
Pour les drapeaux officiels du sauvetage, ils ont effectué un nettoyage afin de supprimer au 
maximum les taches incrustées dessus, un des deux drapeaux est bien ressortie, l’autre les 
taches sont tenaces. Le porte-drapeau a été réparé. 
Un Rdv a été effectué avec les SIG afin de relancer le sujet pour l’eau l’hiver au local, le 
chemin de la discussion va être long. 

5. Rapport du Responsable de la rame – Kéan Opitek 
 

En 2021 la rame a pu reprendre après une saison quasi sans entraînement. 
La saison 2021 a été une saison relativement calme avec en tout une dizaine d'entraînements 
les lundis et mercredi, mais on a eu le plaisir de voir au total plus de trente rameurs tout au 
long de la saison. 
En espérant que les saisons à venir seront de plus en plus importantes en nombre de 
d'entraînements ! 
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6. Rapport du Responsable de la formation – Nicolas Werner 
 

L’année 2021 étant une année compliquée avec la suite du Covid 19, je vous félicite de votre 
implication et de votre disponibilité malgré les conditions que nous avons eues pour pouvoir 
effectuer les différents types de formations, nous avons tout de même réussi à faire tous nos 
cours obligatoires sans problème. J’ai éprouvé beaucoup de plaisir à donner des cours et à 
partager des bons moments avec vous, j’ai pu constater une grande volonté à suivre les cours 
et à poser des questions qui sont très bien appréciées envers les instructeurs. J’ai plein d'idées 
d’exercices pour les années à suivre dans le domaine de la formation. Lors de vos vigies, 
n’hésitez pas à demander au chef de vigie de vous former et d’effectuer des exercices 
fréquemment sur des points auxquels vous avez un doute. N’hésitez pas à nous dire si vous 
êtes intéressés par des formations. 

 
Quelques chiffres 

 
Type de cours Nombres de cours Nombres de 

personnes 
BLS-AED 14 60 

Formation équipier 5 55 
Formation Pilote 2 12 

Formation recherche de 
nuit à la Belotte 

1 8 

Formation multiservice 2 13 
Cour matelotage 1 8 

Sauvetages & Interventions – vigies : 
Pour la saison estivale, nous avons assuré 55 jours en semaine et 88 week-end et jours fériés. 
En totalité, plus de 143 jours de vigies et de surveillances, une année record aussi bien en 
surveillance qu’aux niveaux des interventions du nombre de 128. Pour les vigies d'hiver, nous 
avons plus de mal à être présent du fait que les locaux sont en travaux mais nous continuons 
à les assurer par alarme avec la police. 

 
Je tiens à féliciter la totalité les membres pour le temps fourni tout au long de l’année. En 
espérant vous voir encore plus motivés en 2022. 

 
 
 

7. Rapport de la Responsable des Fêtes – Anaïs Burnier 
Encore une petite année mais nous avons pu tenir un stand le 11 juillet pour la finale de foot. 

Après de longues recherches pour trouver un lieu pour la fête du sauvetage, nous avons enfin 
réussi à avoir un oui pour l'organiser, au stade de foot d'Hermance. Merci au FC Coheran, le 
thème était Oktoberfest avec une paella dans la joie et la bonne humeur. 

On a fini par la fenêtre de l'avant le 3 décembre. 

Je vous attends motiver pour une nouvelle saison d'été en espérant avec pleins de fêtes. 
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8. Rapport du Responsable bateaux – Damien Vagnetti 
L’année 2021 s'est très bien passée. Hormis des ajustements sur les deux bateaux d'intervention 
et le changement des valves des boudins du semi-rigide, de nouveaux bouts (cordes) ont été 
changés et des nouveaux port-battage ont été ajoutés. 

 
En ce début d'année 2022 des réparations du 247 seront effectués prochainement chez 
Corsier-Port : 

 
– Des fissures d'usures ont été notifiées sur certains pieds de renfort de barrière du 

bateau, 
Le liston complet à changer (partie en caoutchouc qui protège le tour du bateau), 

– Un antifouling à rafraîchir (partie submergée de la coque), 
– Des retouches peinture en jaune à refaire. 

 
En attendant les réparations du 247, il est toujours en état de naviguer et disponible pour les 
interventions. 

 
Si il y a des problèmes sur les bateaux, merci de m'en informer pour pouvoir faire le nécessaire. 

 
9. Admissions – 20 nouveaux membres 

 
BESNIER Godefroy GEX Théo 
BONIN Isabelle KOBEL Jegan 
BOYARIN Christian LIMPO Matteo 
CHANAL Céline PILLONEL Victoria 
CHENEVARD Florian TENDON Juliane 
DE PESCARA Louis TINSEAU Aurore 
DEFROCOURT Yohan SALVOLDELLI Elisa 
FERRE Jade WERNER Christine 
FURLANETTO Elisa WERNER Olivier 
GERARD Manon WITTEGENSTEIN Julie 

 
Démissions – 7 membres 
OPTIEK Lorris STEELS Olivia 
TAYLOR Ambre THERRIN Jean-Marc 
WEDER Donovan ROSSAT Virginie 
VIVIEN Rebeca  

 
Transfert – 1 membre 
DECHEVRENS Loic demande de transfert à Bellevue 

 
Décès – 0 Membre 

 
Radiation pour non-paiement des cotisations – 0 Membre 
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10. Élection du comité 2022 
Voici le comité 2022 : 

Président :       Michel Vagnetti  
Vice-présidence :       Cédric Erb  
Trésorerie :                                Thierry Vidonne 
Suppléant Trésorerie :        Olivier Werner 
Secrétariat :                         Clémence Brondel-Erb 
Suppléante Secrétariat :        Christine Werner  
Responsable Formation :       Nicolas Werner 
Rame :       Laurent Burnier  
Bâtiment & Matériel :        Alexis Devidal  
Bateaux :       Damien Vagnetti 
Fêtes :     Anaïs Burnier 
Juniors :    Louis de Pescara  
Communication & Suppléant au Comité :  Xavier Pastor  
Suppléant au Comité :    Christian Bernet 

 
Rentre au comité 2022  

Clémence Erb (secrétariat) 
Christine Werner (Suppléante secrétariat)  
Laurent Burnier (responsable de la rame) 
Louis De Pescara (responsable juniors)  
Olivier Werner (Suppléant trésorerie) 

 
Je souhaite la cordiale bienvenue à nos 5 nouveaux membres au sein du comité. 
D’avance merci, de votre investissement, votre intérêt, pour notre société. Ensemble nous 
continuerons à gérer puis à bâtir l’avenir de notre du sauvetage. 

 
Quitte le comité en 2022 

 
Stéphanie Vagnetti 
Cindy Pinto Matos 
Alexia Bernet 
Annaich Vallon 
Kéan Opitek 

 
Je tiens à remercier sincèrement nos 5 membres sortants, pour l’excellent travail effectué, 
toutes ces heures passées au bon fonctionnement de la société et votre énergie dépensée. 
Merci pour ce que vous avez amené pendant de nombreuses années pour certaines, ça été 
un immense plaisir de partager la gestion de cette société avec vous. 
Je vous souhaite bon vent, pour vos activités privées ainsi que professionnelles, et surtout, la 
porte du sauvetage vous reste grande ouverte. 
Mille mercis. 

 
 

11. Divers 
Hélice d’or 2021 
L’hélice d’or cette année est attribuée à l’unanimité, à Yoan Cantin, pour avoir pris un bout 
dans le pied moteur lors d’une manœuvre aquatique. Bravo à toi… ce prix est à toi pour une 
année. 
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BULLETIN DE VOTE ASSEMBLÉE GÉNÉRALE 
DÉMATERIALISÉE 

SAUVETAGE D’HERMANCE 
 

NOM :   PRENOM :   
 

NATEL :   MAIL :   
 

ADRESSE DOMICILE :   
 

DATE DE NAISSANCE :   
 
 
 

Merci de cocher la case correspondante à votre vote : OUI / NON / BLANC 
 

Point Décharges OUI NON BLANC 
3 Décharge des comptes 2021    
1 / 4 / 5 / 6 / 7 Décharge de l’exercice 2021    

9 Admissions, démissions, radiation    
10 Élection du comité 2022    

 
Merci de bien vouloir compléter et retourner ce bulletin de vote, soit par mail : 

hermance47@bluewin.ch 

Ou alors par courrier : 

Sauvetage d’Hermance 
Case Postale 31 
1248 Hermance 

 
 

DATE DE DELAI DE RECEPTION DES BULLETINS 

30 juin 2022 
 
 

Merci à toutes et tous et au plaisir de vous revoir lors de nos 
activités. 


